

Il y a au Canada environ 240 entreprises dont la production et les services sont en totalité ou en partie consacrés à ce secteur. Près de 50 d'entre elles peuvent être considérées comme étant essentielles. Les ventes de ce noyau de sociétés ont atteint 600 millions de dollars en 1980, dont 300 millions de dollars au chapitre des exportations. Les envois annuels se situent en moyenne à environ 500 millions de dollars et fournissent près de 6000 années-personnes d'emplois directs.

c) Récentes activités canadiennes en matière de commercialisation

Les efforts de commercialisation du Canada en Norvège remontent à 10 ans. Afin de compléter les initiatives du secteur privé, les gouvernements fédéral et provinciaux ont commandité et préparé des présentations nationales dans le cadre de la foire commerciale biennale, OFFSHORE NORTH SEA (ONS), à Stavanger, en Norvège. Le gouvernement canadien y a commandité une présentation nationale en 1974 et 1976 et tenu des kiosques d'information en 1978 et 1980. Le gouvernement de l'Alberta a présenté une exposition à l'ONS en 1974 et celui de Terre-Neuve en 1974, 1976 et 1980.

Afin de faire mieux connaître les capacités d'approvisionnement canadiennes dans le domaine de l'équipement et des services nécessaires à l'exploitation du pétrole et du gaz au large des côtes, un représentant de la société pétrolière nationale de Norvège STATOIL et des fonctionnaires du ministère norvégien du Pétrole et de l'Énergie ont effectué une visite industrielle au Canada en mars 1981. Sur les 22 sociétés visitées, les Norvégiens ont fait savoir que plus de la moitié d'entre elles étaient des fournisseurs possibles pour leur marché.

Un représentant de la Norwegian Petroleum Consultants A/S (NPC), une association regroupant les principales sociétés industrielles de la Norvège, a participé à l'exposition nationale sur le pétrole à Calgary en mai 1981 et, en conséquence de ce voyage, plusieurs entreprises canadiennes ont été ajoutées à la liste de vendeurs approuvés de la NPC.

Au cours des dernières années, de nombreuses missions d'enquête représentant des gouvernements provinciaux, dont plusieurs au niveau ministériel, se sont rendues en Norvège dans le but d'apprendre de quelle façon les Norvégiens exploitaient le secteur du pétrole et du gaz au large des côtes. Parmi les principaux sujets d'intérêt, il y avait la politique sur les retombées industrielles, les incidences sociales et économiques de l'industrie pétrolière sur les collectivités existantes, le contrôle de la pollution, les lois sur le travail et la coopération industrielle entre l'industrie canadienne et norvégienne.